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        México, D. F. a 26 de enero de 2010. 

 
 

Embajador de Brasil en México, Sergio Augusto 
de Abreu e Lima Florencio Sobrinho. 
 
Entrevista concedida a los medios de información 
al término de la reunión con la Comisión de 
Relaciones Exteriores.  

 
PREGUNTA.- Embajador, me gustaría que me explicara en qué 
consisten estos convenios, los aspectos positivos como para poder 
llegar a un convenio México-Brasil, el mismo documento que le 
estaba entregando al diputado. 
 
RESPUESTA.- Vine a esta reunión con el diputado para hablar 
sobre esa aproximación entre Brasil y México, en realidad en los 
últimos años y en el último año en particular. 
 
En 2007 hubo la visita del presidente Lula a México y en el 2008 
hubo la visita del presidente Calderón a Brasil y en esta visita 
del presidente Calderón a Brasil nosotros avanzamos en diversos 
campos de la cooperación entre los dos países. 
 
Entonces fue sobre eso que vine a hablar con el diputado 
Porfirio Muñoz Ledo y nosotros hablamos de la parte comercial, 
en la que hay un intento fuerte de avanzar en un acuerdo entre 
los dos países y hablamos también de la cooperación científica, 
en que durante la visita del presidente Calderón, en el 2008, se 
firmaron varios documentos, algunos de ellos sobre la 
cooperación científica. 
 
Creamos un centro virtual México-Brasil en biotecnología, 
creamos un centro virtual Brasil-México en nanotecnología, 
firmamos un protocolo de cooperación en investigación y 
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producción de vacunas y firmamos diversos protocolos para 
aumentar el número de estudiantes mexicanos en universidades 
brasileñas para hacer posgrado, maestría, doctorado y también 
para aumentar el número de estudiantes brasileños en 
universidades mexicanas; entonces, ese fue el objetivo del 
diálogo que mantuve con el diputado Porfirio Muñoz Ledo. 
 
PREGUNTA.- ¿Por ahora la Cumbre Iberoamericana, a celebrarse el 
22 y 23 de febrero, hay algún avance, hay algún acuerdo todavía, 
pendientes que se puedan concretar y cuáles serían? 
 
RESPUESTA.- Nosotros vamos a tener el 22 y 23 de febrero la 
Cumbre América Latina-Caribe, esa será la segunda cumbre, 
nosotros llamamos CALC; esa será la segunda cumbre, la 
primera fue en diciembre de 2008 en Salvador Bahía, Brasil. 
 
Es muy importante que Brasil fue la sede de la primera reunión 
y México va a ser de la segunda reunión. Entonces, lo que ahí 
vamos a tener es un diálogo más cercano entre las dos regiones, 
es muy importante esa iniciativa de acercar América Latina y 
Caribe. 
 
Entonces vamos a tener esa reunión y además vamos a tener la 
Cumbre del Grupo de Río, que congrega diversos países 
latinoamericanos y caribeños y que tiene, el Grupo de Río, como 
presidente (inaudible) de México y la CALC también tiene como 
presidente México. 
 
PREGUNTA.- ¿Pero no hay acuerdos a concretarse, convenios de 
colaboración México-Brasil? 
 
RESPUESTA.- Nuestra intención es tener un diálogo entre los dos 
presidentes, Calderón y Lula, para avanzar en los temas que yo 
mencioné al inicio de esta entrevista. 
 
PREGUNTA.- Le quisiera preguntar, embajador, hay noticias de que 
es probable que las inversiones de uno de los hombres más ricos de 
México, Slim, se vayan a Brasil, ¿tiene usted alguna información? 
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RESPUESTA.- No, ya hay inversiones importantes de Telmex en 
Brasil y hay inversiones presentes de Brasil en México, entonces 
nosotros lo que queremos es hacer que las inversiones de Brasil 
en México sean más importantes aún. 
 
Muchas gracias. 
 

-- ooOoo -- 


